



Terminhinweis

Düsseldorf, 07.02.2020

Gedenkstätten: Parlamentarischer Staatssekretär Kaiser besucht Abtei Brauweiler

Sehr geehrte Damen und Herren,

um sich ein umfassendes Bild von der Erinnerungsarbeit in Nordrhein-Westfalen zu machen, besucht Klaus Kaiser, Parlamentarischer Staatssekretär im Ministerium für Kultur und Wissenschaft, alle 29 NS-Gedenkstätten im Land. Nächste Station ist die Abtei Brauweiler in Pulheim.

Pressesprecher

Jochen Mohr

Telefon 0211 896-4790

Telefax 0211 896-4575

presse@mkw.nrw.de

Montag, 10. Februar 2020, 14.00 Uhr
LVR-Kulturzentrum Abtei Brauweiler
Ehrenfriedstraße 19, 50259 Pulheim-Brauweiler

Bereits seit Anfang des 19. Jahrhunderts diente die Abtei Brauweiler als Arbeitsanstalt, in der vermeintliche „Arbeitsverweigerer“ diszipliniert werden sollten. Mit der Machtergreifung der Nationalsozialisten richtete man zusätzlich eine Außenstelle der Kölner Gestapo ein, das ehemalige Benediktinerkloster wurde damit ab 1933 auch als Konzentrationslager („Schutzhaftlager“) und Gefängnis für Verfolgte des Regimes genutzt. Prominentester Häftling des Lagers war 1944 der spätere Bundeskanzler Konrad Adenauer.

Die Gedenkstätte mit der Dauerausstellung „Die Arbeitsanstalt Brauweiler 1933 bis 1945“ eröffnete 2008. Seit 2019 ist die Abtei neues Mitglied im Arbeitskreis der NS-Gedenkstätten und -Erinnerungsorte in Nordrhein-Westfalen.

Mehr Informationen zu den Gedenkstättenbesuchen des Parlamentarischen Staatssekretärs finden Sie [hier](#).

Gerne weisen wir Sie auf diesen Termin hin und freuen uns über Ihre Berichterstattung.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Jochen Mohr

Pressesprecher

Völklinger Straße 49

40221 Düsseldorf

www.mkw.nrw

Öffentliche Verkehrsmittel:

S-Bahnen S 8, S 11, S 28

(Völklinger Straße)

Rheinbahn Linie 709

(Georg-Schulhoff-Platz)

Rheinbahn Linien 706, 707

(Wupperstraße)